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.Les jeunes pousses de l’Uesm (suite)  
- Pour rassurer les parents qu’elles sont les mesur es prisent en rapport avec le 
Covid  ? 
Le club à mis en place un certain nombre de mesures pour garantir la sécurité des 
enfants avant, pendant et après les entrainements. Les parents peuvent consulter et 
télécharger les protocoles sanitaires sur le site internet www.uesm.org. Un Référent Covid 
a été nommé pour veiller au respect de ces protocoles et répondre à toutes les questions.  
 

 - Nous arrivons aux termes de notre conversation A s-tu autre chose à ajouter ? 
Je remercie toutes les personnes qui m’entourent pour leur formidable travail. Ainsi que 
tous ceux qui me facilite la tâche. Je pense plus particulièrement à Jean-Pierre Bernard et 
Jean-Paul Pintault. Que les autres que je ne cite pas veuillent bien m’excuser. Je pense 
également aux parents qui quand cela est nécessaire n’hésitent pas à venir donner un 
coup de main ou en utilisant le véhicule personnel pout faire nos petits déplacements ! 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 

  
 

 

 

 

 

 

Partenaire 

De la soirée 

 
 

 
 
 

 
 

 

 

 
 

 
 

 

 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 

                
 
 

 
 
 
 
 
 
 

� : 05 49 84 08 40 
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CHAUSSURES -  MAROQUINERIE – BAGAGES 
HOMME – FEMME – ENFANT – BEBE – SPORT 

 

30 Bd de Strasbourg – 86500 MONTMORILLON 

� : 05 49 91 01 01 
Ouverture  du lundi de 15 à 19h 

Du midi au samedi 
De 9h60 à 12h30 et de 14h30 à 19h 
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LIVRAISON et INSTALLATION GRATUITE 
Philippe Santier  

33 Grand Rue - MONTMORILLON 
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Plus de 40 enfants dans les catégories U6/U7/U8/U9 découvrent le football et ses règles 
de base et une deuxième activité en collectivité après l’école. C’est, pour les garçons, tous 
les mercredis de 17h à 18h30 au stade Roger Ledoux, sous la responsabilité de Nicolas 
Massicard éducateur diplômé. Les filles s’entrainent à Jean Ranger de 15h45 à 17h15.   
- Nicolas retraces nous ton parcours au sein du clu b. 
Je suis arrivé à l’Uesm en 2008 en tant que joueur et éducateur des 15 ans de l’époque 
avec Michel Moron. Depuis, je pense avoir joué dans toutes les équipes seniors (sauf avec 
les filles) et avoir coaché toutes les catégories des débutants aux seniors, y compris les 
féminines au commencement de la section. J’ai commencé à être éducateur avec les 
débutants à Gueugnon, me voilà revenu aux sources, toujours avec le même plaisir, à 
l’Uesm. 
- Qu’est-ce qui caractérise cette catégorie U6-U9 ?  
La FFF a mis en place le foot à 5 et très récemment le foot à 4 pour les U6-U7. C’est un 
football qui, maintenant, a largement fait ses preuves. Il répond à deux préoccupations 
principales. Tout d’abord, il permet, sur un terrain classique, divisé en plusieurs petites 
surfaces, de faire évoluer un maximum d’enfants. L’autre aspect est plus technique, il 
concerne le rapport enfant-ballon. Sur des espaces restreints, mieux adaptés à ses 
capacités physiologiques, le jeune footballeur touche plus souvent le ballon, apprend donc 
mieux à l’apprivoiser, à le maîtriser. Et, sans qu’il soit trop tôt question de tactique, il peut 
déjà se familiariser avec quelques notions d’organisation, par rapport à ses partenaires, 
comme vis-à-vis de ses adversaires. 

- Peux-tu nous parler de la catégorie des U6-U9 de cette saison ? 
Au 20 octobre, l’effectif était de 41 enfants, garçons et filles, nés entre 2012 et 2015. Nous 
atteindrons les 50 licenciés prochainement. Chose remarquable, nous nous retrouvons 
avec un effectif supérieur à celui de la fin de la saison précédente alors que sur l’ensemble 
de la Ligue de Football Nouvelle-Aquitaine, la baisse des licenciés de cette catégorie est 

 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 
 

 

 
 
 
 
 

 

 
 

 
 
 

 

 



Les jeunes pousses de l’Uesm (Suite)   

 

 
 

- La récompense pour les enfants ce sont les platea ux ? 
Jouer… jouer… jouer … est leur maître mot. Nous organisons des tournois et mettons 
en place des plateaux avec les autres clubs du secteur et là, les enfants s’éclatent. 
Nous pouvons proposer plusieurs équipes pour ces rencontres. C’est l’occasion de 
développer la notion de respect de l'adversaire mais aussi des copains et du 
matériel.  L'acceptation de la défaite. Mettre en avant la notion de tolérance car tous 
n'ont pas le même niveau. Ces plateaux sont aussi l’occasion d’adapter le jeu aux 
différences morphologiques entre les enfants selon leur âge et leur développement. 
De plus, ils ne sont pas tous au même niveau de progression. Certains débutent juste, 
d’autres ont déjà une expérience d’une ou deux saisons. Ça compte !   

 
 
 

 
 

 

  Les jeunes pousses de l’Uesm. (suite page centrale)  
 

d’environ 20%. C’est formidable pour le club. Cela prouve son attractivité. Mais, 
évidemment, cela nous met en face d’une contrainte qui est celle de disposer d’un 
nombre plus important d’éducateurs et de dirigeants. 
Pour les garçons dont j’ai la charge, je suis vraiment très bien aidé par Michel Moron 
et Clément Landreau, l’un et l’autre diplômés, par un dirigeant, Francis Nibaudeau, et 
par Baptiste Bousquet, en formation au District. Pour les féminines, quatre jeunes 
éducatrices sont encadrées par Chloé Chevalier. Il s’agit de Clara Pineau, Lucie 
Charrier, Margot Le Hyaric Grégoire et   Marion Tucholski qui vont toutes les quatre 
suivre les 32 heures de formation du CFF1 cette saison.   
Prendre en charge les enfants, avec des éducateurs diplômés est majeur pour le 
club. C’est à partir de cette catégorie que débute l’avenir de l’Uesm, il est donc 
important de lui consacrer du temps. Notre mission est de donner aux enfants l’envie 
d’aimer le football encore plus et de rester fidèles à leur club, jusqu’au plus haut 
niveau régional pourquoi pas. 
 

- Quel est le but recherché à travers ce travail d’é ducation et de découverte 
auprès de ces jeunes enfants ? 
C’est là que tout commence car c’est l’âge d’or des apprentissages. Que ce soit à 
l’école ou ailleurs, et notamment en sport. La bonne formation se joue dès le plus 
jeune âge, Je suis convaincu que plus tôt on commence cet apprentissage du foot, 
mieux c’est !  Pour avoir été éducateur et entraîneur de catégories plus âgées, 
j’attache beaucoup d’importance aux plus petits car c’est là que l’on commence à 
apprendre les fondamentaux. Bien sûr, il ne s’agit pas de faire n’importe quoi. Il faut 
une pédagogie adaptée à cet âge. Cette pédagogie doit prendre en compte qu’entre 5 
et 8 ans un enfant est fragile, en pleine croissance, qui manque d’attention et de 
vocabulaire, qui est amoureux des jeux et du jeu, joyeux et enthousiaste. Il ne faut 
jamais oublier que c’est un enfant, et non un adulte en réduction !  
L'objectif est simple. Les enfants doivent prendre du plaisir le mercredi après-midi sur 
les différents ateliers formateurs qui leurs sont proposés. Je pense que c'est le cas ! 
Ils sont de plus en plus nombreux aux séances. C’est un signe qui ne trompe pas !  
Pour l’instant, chaque semaine il y a de nouveaux arrivants. Pendant les trois 
premières séances, ils peuvent tester et se demander si le football est bien le sport 
qu’ils ont envie de pratiquer. Et c’est à moi de les convaincre que oui.  
 

- Dans ta tâche, tu es accompagné par quatre aides de camp. Parle-nous des 
missions que tu leur confies ?  

Le mercredi, il s’agit d’un l’entraînement appelé « séance d’éveil » dans notre 
catégorie. Il faut mettre en évidence nos qualités d’éducateur et être des pédagogues, 
avoir les connaissances techniques ou, pour les aidants, finir par les acquérir en 
suivant une formation, savoir animer des ateliers techniques, ce n’est pas si facile. 
Heureusement, nous sommes en nombre suffisant pour constituer des groupes de 8 
à 10 joueurs, ce qui est correct pour porter à chacun l’attention nécessaire. Pour ma 
part, je prends plaisir à entraîner tous ces jeunes, ils sont à l'écoute et le groupe est 
très agréable.     

 
 
 
 
 

 

 


